
虚拟货币为什么下架

我们打开这些互联网平台往往会发现在上面进行吸储的都是一些没听说过的银行，
中大型银行是不这么干的。小银行在吸收存款方面和大银行有天生的劣势，那怎么
办呢？也无非就是提高一点利率，增加一点曝光量。提高利率就不说了，互联网平
台的利率很高。增加曝光量，互联网平台是一个天生的优势，你像支付宝、京东金
融、小米金融、度小满等等，用户流量都是上亿级别的，两者之间天然的就可以进
行合作。

对于互联网平台来说它也有好处，至于说互联网平台有没有收通道费什么的，这个
我真不知道，不知道的不能乱讲。但是互联网平台通过展示这些银行存款，可以增
加自己的活性。比如说我通过支付宝，通过京东金融到某个小银行进行存款，我这
个钱没有提出来之前，支付宝和京东金融我肯定不会卸载的，这就是互联网平台的
好处，所以两者利益相近直接就合作了。

但是问题来了，通过互联网平台进行吸储利率4~5个点，资金的成本在5个点，银
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行正常运营也要花一部分的成本，你往外贷款最低也得贷到7个点以上，你才能维
持的下去。问题是这么高的利率贷给谁呢？房贷肯定不要想，谁家的房贷也没有超
过7个点；贷给国企一些大企业，人家看不上，人家4个点的利率都嫌高。只能是贷
给一些中小企业了，或者一些房地产的公司，这些企业十几个点的利率都敢借。

如果说中小企业和房地产公司运行良好，能够还本付息，这当然是皆大欢喜。但如
果出问题了呢？说实话出问题的几率应该还挺高。如果说这些企业出问题了，银行
就不能够兑付储户的存款，只要有前几个储户存款兑付不出来，互联网平台可是好
事不出门，坏事传千里，瞬间来自全国各地的储户就能把一个银行挤爆了。

银行挤爆破产最直接的受害者肯定不是老百姓，国家有相关的机构进行赔偿，这个
机构的名字叫：存款保险基金管理有限公司，但是存款保险公司后面站的是谁呢？
中央人民银行，100%控股，最后锅还是国家给背了。

刚才我们说的是互联网平台银行存款一些表面性的东西，但是我们分析事情不能光
把表面的东西介绍完就完事了，我们一定要通过这个事情往更深层次去思考。接下
来我说的内容可能有些跑题，但是希望能给朋友们一点新的启发。

通过这一次高层对于互联网平台银行存款的态度，我们可以发现有一个与众不同的
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地方，就是这一次是高层主动的发现风险，并且主动的遏制风险。说句实在话，互
联网平台的银行存款到现在还没有发生任何问题，虽然有些银行财务制度和财务状
况不是太好，但是毕竟到现在没有出现任何问题。这一次高层直接叫停了，它意味
着什么呢？说明高层在控制风险这一块抓的是越来越严。好在这一次互联网平台都
很配合，虽然没有正式的文件下来，只是表达了这么一个意图，互联网平台的主动
整改，这一点很不错，说明前期的监管已经发挥了一些作用了。

其实不光是现在，我们往前看，在2018年之前说实在话，监管层主要发挥的什么作
用？好像是消防队，哪起火了往哪跑，哪出问题了在哪整改。但是2018年之后我们
发现监管层一直强调的都是降杠杆儿降风险。前一段时间国企的债券爆雷，但是监
管层始终没有表示要干涉的意思，爆雷就爆雷，现在爆就是脸面上不好看，总比日
后绷不住了爆的要强。

现在地方政府的债务已经很高了，今年是国企的债券暴雷了，接下来有可能有些地
方政府的城投债也会爆，这个不奇怪，债务太高。老百姓的负债率也很高，另外国
民经济没有找到新的经济增长点，毕竟产业升级还需要时间。国际局势也不乐观，
现在世界上的发达国家已经形成共识了，是有系统有针对性的围堵中国，这种境况
短时间内不可能缓解。另外咱们国家贫富差距越拉越大，这是事实。以前我们曾经
学过一句话叫做：现在国内的主要矛盾是什么呢？人民群众日益增长的物质文化需
求和社会生产力发展不足之间的矛盾，这句话应该很多人都会背。现在主要矛盾已
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经改过了，2017年就改了，改成什么呢？人民群众日益增长的对美好生活的需求与
发展不平衡不充分之间的矛盾，说明高层已经意识到了。

这些问题都是中国这条堤坝上面大大小小的裂缝，真的上游的洪水冲下来，堤坝不
一定能扛得住。现在监管层所做的就是尽可能地降风险，降杠杆，把这条堤坝修的
更稳固一点。与此同时不能再出现新的裂缝了，就像互联网平台上的银行存款一样
，如果未来一暴雷，那又是新的裂缝。

第二点就是囤粮食，当上游的洪水冲下来，全世界冲得稀里哗啦。我们除了修堤坝
能够尽可能的多扛一段时间，更重要的是手里有粮，自己能吃饱，还能用粮食换别
国的东西。当然我这里指的粮食不是纯粹的粮食，在经济危机面前，一个国家的粮
食就是实体经济，更全更好更高端的制造业这才是根本，金融资本在强悍的制造业
面前不值一提的。

如果朋友们关注高层动态的话，其实可以发现这两年来高层做的也就是两件事情：
第一件事情，降杠杆控风险，一些能提前引爆的雷把它引爆得了，这些事情其实就
是筑堤坝。另外坚持不懈的进行国内的产业升级，加强科技攻关的力度，让咱们的
制造业能够突破更多的高端领域，这其实就是在囤粮食。

如果说能够在下一次经济危机到来之前，我们把这两项任务都做得差不多，那会有
一个什么样的情景呢？给大家形象的说一下：中华民族的伟大复兴就不再是一句口
号了，而成为现实了。为什么要这么说？咱们分析一下。

一方面我们修堤坝、降杠杆、控房价、降低负债率、降低金融风险和泡沫。另一方
面加快国内的产业升级，包括前两天开的中央经济工作会议提出了明年要抓好八项
的重点任务，排名前两项的：第一是强化国家战略科技力量，第二是增强产业链供
应链自主可控能力，这些基本上都和“中国制造2025”战略方针是一致的。
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